

À Port-Gentil

Laborieux pour les séries B, C et D

CNE
Port-Gentil/Gabon

Le taux d'admission de ce premier tour du baccalauréat dans l'Ogooué-Maritime est en dessous des 20 %.

LA proclamation des résultats du baccalauréat toutes séries confondues a eu lieu samedi, dans les différents centres d'examen de l'Ogooué-Maritime, comme il est désormais de tradition, en présence des autorités administratives et politiques, ainsi que des parents d'élèves. Sur les 28 145 candi-

datés qui ont pris part aux épreuves cette année dans l'ensemble du pays, 1 898 ont composé dans l'Ogooué-Maritime dont près de 1 532 pour le bac général, répartis dans trois centres, à savoir les lycées Joseph Ambouroué Avaro (LJAA), Thuriaf Bantsantsa (LTB), et le centre Roger Gouteron de Gamba, et 334 pour le baccalauréat technologique au centre unique du lycée technique Jean-Fidèle Otandault (LTJFO).

En ce qui concerne le baccalauréat général, la commune de Port-Gentil a abrité deux centres: celui du lycée Joseph Ambouroué Avaro où étaient



1 898 candidats ont composé dans l'Ogooué-Maritime dont près de 1 532 pour le Bac général.

logés 578 candidats des séries A1 et A2. 210 ont obtenu leur examen d'office, soit un taux de réussite de 36,33 %. 216 ont été admissibles (37,37 %) et 152 ajournés (26,30 %).

Le centre du Lycée Thuriaf Bantsantsa (LTB) a reçu 853 candidats comptant pour les séries B, C, et D. 170 ont tiré leur épingle du jeu au premier tour, soit un pourcentage de réus-

site de 19,93 %. 437 ont des points à rattraper au second tour avec 51,23 %. 246 ont été recalés soit un taux d'échec de 28,84 %.

À Gamba, les 101 candidats étaient exclusivement de Roger Gouteron qui a aussi abrité le centre unique du département. Répartis entre les séries A1, A2, B, C, et D, 33 ont passé le premier tour d'office avec un taux de réussite de 32,67 %. 60 doivent confirmer leur admission au second tour pour un taux d'admissibilité de 59,41 %. Seulement 8 ont été recalés (7,92 %).

Au centre du lycée technique Jean-Fidèle Otandault (LTJFO) ce sont 334

techniciens des séries ACC, ACA, CG, MI, SI, et F2 qui ont passé l'examen. 65 ont été déclarés admis d'office au premier tour, avec un pourcentage de réussite de 19,46 %. 108 admissibles sont convoqués pour le tour suivant soit un taux d'admissibilité de 34 %. 161 sont ajournés (48,20 %).

Au centre Roger Gouteron de Gamba, les résultats n'étaient pas disponibles au moment de notre bouclage. Les autorités académiques se sont abstenues d'apprécier l'ensemble des résultats, d'autant plus que ceux du second tour ne seront connus que dans quelques jours.

Petit angle

Y.F.I
Libreville/Gabon

DEPUIS samedi dernier, les premiers résultats du baccalauréat sont connus sur l'ensemble du territoire national. Pour cette année encore, le "précieux" sésame a de nouveau réservé son lot de surprises. Toutes les émotions ont, une fois de plus,

été enregistrées: fierté, joie, étonnement, questionnement, déception et amertume. Et ce, bien évidemment, en fonction du sort de chaque candidat ou candidate, (admis d'office, admissible et recalé). Passée l'euphorie faisant suite à la proclamation des résultats, les nouveaux bacheliers ainsi que leurs parents sortiront naturellement à vitesse grand V de leur bulle.

Le plus dur commence !

Les uns devront opérer des choix décisifs pour leur vie, les autres seront amenés à casquer. Et pour cause, l'obtention du Bac constitue en réalité "le début des problèmes", comme cela est scandé çà et là dans les quartiers populaires et autres grands places. En effet, nombre d'entre eux devront effectuer leurs véritables premières formalités administratives. Lesquelles

formalités vont du retrait de l'attestation de réussite à la préparation du voyage, pour les plus chanceux, en passant par la demande de bourse et recherche de pré-inscription. Finie donc l'enfance et l'insouciance.

Si l'obtention du Bac, sous nos cieux, ouvre les portes du monde universitaire, il convient de se demander que vaut encore ce diplôme? Après le Bac que

faire? Où apprendre et avec quels moyens? Des questions existentielles que se posent à présent, avec acuité, les nouveaux bacheliers (c'est également cela la face cachée dudit examen), surtout ceux issus des familles défavorisées ou à revenus modestes. Une réalité tellement récurrente, vu que l'Université Omar-Bongo (UOB) ne jouit pas forcément d'une bonne image.

Normal, dans l'inconscient collectif, le "Temple du savoir" s'est peu à peu mué en temple de la "contestation" tous azimuts, tant les grèves et autres mouvements d'humeur y sont légion. À cela s'ajoutent le surpeuplement, la vente de facicules et bien d'autres travers déplorés dans notre système académique. Aux tous nouveaux diplômés, bonne continuation !

Proclamation des résultats du Certificat d'études primaires (Cep) à Libreville...

80,42 % d'admis contre 77,53 % en 2018

F.S.L.
Libreville/Gabon

LES 42 342 candidats inscrits au Certificat d'études primaires (Cep) sur l'ensemble du territoire national savent, depuis vendredi, soir pour la plupart, s'ils

ont été reçus ou pas au premier diplôme du cursus scolaire. Affichés en début de soirée, les résultats ont été rendus publics dans les différentes délégations d'académie provinciales et les centres d'examen vers lesquels élèves, parents et autres proches avaient convergé ce jour-là.

Centres d'examen	Inscrits	Présents	Admis	Ajournés	Taux de réussite
Mont-Désert (Libreville)	1347	3294	53	2408	73,10%
LEO (Sissala)	1524	3473	48	3128	89,95%
L. Bigman (Libreville-Nord)	4018	3878	38	3220	80,94%
CES (HAT) (Libreville-Est)	1717	5654	56	4117	72,76%
CES R. Boukat (Libreville-Sud)	4271	8190	81	4009	79,78%
L.E.M. Atangha (GE)	4219	4083	34	3649	85,12%
Lycée C. Mbembe (GE)	1467	1477	26	1157	81,67%
C.E.S.A. St Samba (GE)	1366	2269	39	1869	83,15%
Lycée H. Boukat (GE)	1131	1080	11	796	79,00%
Lycée A. Samba (GE)	1045	1036	26	1010	82,66%
Lycée St. Magde (GE)	1181	1179	18	1061	82,18%
Lycée L. Ambouroué Avaro (GE)	4651	4613	26	4022	87,18%
Lycée R. Ngoué-Béale (GE)	2861	2836	26	2310	86,68%
Total	47142	41938	584	37074	80,42%

Tableau récapitulatif des résultats du Cep, session 2019, sur l'ensemble du territoire national.

Cette année, ce tout premier examen de la vie scolaire d'un enfant enregistre un taux de réussite de 80,42 % contre 77,53 % en 2018 au Gabon. Les différentes circonscriptions scolaires de la capitale et de la province de l'Estuaire affichent des bilans satisfaisants dans l'ensemble. Li-

breville-centre (Mont-Bouët) avec 73,10 %, Libreville-Nord (Louis Bigman) 80,94 %, Libreville-Est (CES Jean-Hilaire Aubame Eyeghe) 72,76 %, Libreville-Sud (CES Raymond Boukat) 75,78 %. l'Estuaire récolte 89,95 %.

Pour le reste du pays, voir le tableau ci-dessus.

...et à Port-Gentil

Au Cep, l'Ogooué-Maritime pulvérise le score de l'année dernière

RAD
Port-Gentil/Gabon

La province insulaire est passée de 77 % d'admission au cours de la saison scolaire 2017-2018, à 87,89 % cette année. À la grande satisfaction de Charly Ongono Obiang, inspecteur pédagogique, chef de circonscription scolaire.

LES résultats du Certificat d'études primaires (CEP), session 2019, ont été rendus publics vendredi dernier en soirée. Ils ont été affichés de façon décentralisée, dans les 13 centres d'examen que totalise le bassin pédagogique de



Charly Ongono Obiang, inspecteur pédagogique de l'Ogooué-Maritime, satisfait.

l'Ogooué-Maritime (10 centres à Port-Gentil et les trois autres à Gamba, Yombe II et Omboue). À la lecture des statistiques dressées à cet effet par la commission compétente, il en ressort que, des 4 651

candidats régulièrement inscrits, 4 551 se sont présentés le jour de l'évaluation, et 4 022 ont décroché leur sésame, contre seulement 591 recalés. Soit 87,89 % d'admis. Un résultat nettement à la hausse.



Elèves et parents consultant les listes des admis au Cep 2019 à Port-Gentil.

Une source sûre révèle que l'année dernière, des 5 070 candidats ayant composé, 3 904 étaient admis, soit 77 %.

La satisfaction de Charly Ongono Obiang, inspecteur pédagogique et chef de la circonscription scolaire de

l'Ogooué-Maritime, était fort justifiée. Pour lui, c'est la moisson de 9 mois de travail intense, entre la réactualisation des connaissances des enseignants au travers des séances d'animation pédagogique, la sensibilisation des parents

d'élèves et l'organisation des examens blancs visant, non seulement à jauger le niveau des élèves en vue d'apporter des remédiation, mais aussi à mettre les aspirants en condition, afin d'éviter le stress le jour "J".

Charly Ongono Obiang n'a pas manqué de féliciter l'équipe d'encadrement pédagogique (inspecteurs, conseillers pédagogiques et directeurs d'école), les enseignants, les élèves et leurs parents qui ont su, chacun à son palier, mettre la main à la pâte, sous la supervision générale du directeur d'académie provinciale (DAP), Henri-Georges Boundzanga.